

枚岡ネイチャー「夏休み工作」実施報告書

実施日時：2024年8月18日(日)9：30～13：00

参加者数：4家族8名（子ども3名、大人5名）

開催場所：枚岡公園事務所森の工作室

スタッフ：イッシー、ハシくん、シバちゃん、モグリン、モッチャン、タモリ



当日の参加者は東大阪市在住の3家族と堺市から参加の1家族の皆さんです。子供さんは小学4年生の男の子が2人、3年生の女の子が1人です。

森の工作室で事前に工具類、工作材料を壁際に用意、工作見本を壁際に掲示しておきます。遅れて

来られた1家族を除いて9時半の定刻に会長から枚岡ネイチャークラブと各参加スタッフの紹介をしていただき本日作る知恵の輪の作り方の説明をし工作が開始です。知恵の輪LukeとTwin Swingの2種類を作成します。

まず最初に用意した丸竹を10センチ前後に竹用ノコで切っていきます。スタッフに各家族を分担してもらい子

供達に実際に切ってもらいました。ノコギリも普段からあまり使わなくなっているので怪我には気を付けて慎重に丸竹を切っていきます。子供たちは少しずつコツを掴んで材料となる竹を切りおとしていきます。

次はナタと金槌で竹を割って平らな材料にしてゆきます。ナタや金槌を上手に使えるかな。見よう見まねで子供たちも積極的に作業に参加してくれました。切り出した材料はサンダーや

ヤスリがけをしてナイフで形を整えたりしていきます。

形がほぼ整った段階でドリルでの穴を開けてきます。スタッフに教えてもらいながら子供達も挑戦します。穴が小さかったかな。もっと大きめの穴にしよう。ドリルの刃を変えたりして何度もやり直す。そして最後は紐通しです。糸を通して知恵の輪の完成です。

2種類の知恵の輪作成作業は完成まで順調に進みました。最後は作った知恵の輪で解答までの頭の体操です。Twin Swingは2つの輪を1か所に集める。Lukeは紐を移動させて2分割する。誰が一番に解答するか競争だ。





本日はみんながスマホを使う時代にあってあえて自然の材料を使った知恵の輪を自分の手で一から作る体験を子供達にしていただきました。日常使うことのない工具を使って完成した作品を前にしての子供達の表情からは満足してもらえたのではないかと思います。そして元気な子供達に私たちも英気をもらえた1日になりました。

さあ次は何を作ろうかな。次回に乞うご期待を！！

文責タモリ

参加いただいた方々の感想とスタッフ振り返り

【参加者感想】

知恵の輪作り楽しかったから又やりたい
初めて参加させてもらったが又ぜひ参加したい
楽しかった
丁寧に教えていただいて楽しかった



楽しかったです
道具の使い方など勉強になった
堺市から車飛ばしてきた甲斐があった
楽しかったので孫になぜ連れて行ってくれなかったと恨まれそう